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Abstract (en)
The system has three-axis magnetic field sensors (3, 4) outputting real sensor signals, and a regulator unit (7) with a digital processor e.g. digital
signal processor, to receive the signals and to process control signals for compensation coils (6). The real signals are converted into virtual sensor
signals by a matrix multiplication to form an interference field at a location of an object. The virtual signals are made to changed signals by an
operator defining a regulator structure. The changed signals are converted into real control signals by another matrix multiplication fed to the coils.

Abstract (de)
Zur Kompensation sowohl homogener als auch inhomogener Magnetfelder sieht die Erfindung ein System vor zur Kompensation von
elektromagnetischen Störfeldern, insbesondere inhomogenen Störfeldern, umfassend: Zwei dreiachsige Magnetfeldsensoren (3, 4) zur Abgabe
von realen Sensorssignalen (S1, S2, S3, S4, S5, S6); sechs Kompensationsspulen (6), die als Käfig um ein zu schützendes Objekt (2) angeordnet
sind und einzeln ansteuerbar sind; eine Reglereinheit (7) mit sechs Eingängen und sechs Ausgängen sowie mit einem digitalen Prozessor,
der die Sensorsignale (S 1 , S 2 , S 3 , S 4 , S 5 , S 6 ) eingangsseitig aufnimmt und zu Ansteuersignalen (O 1 , O 2 , O 3 , O 4 , O 5 , O 6 )
für die Kompensationsspulen (6) verarbeitet, wobei die realen Sensorsignale (S 1 , S 2 , S 3 , S 4 , S 5 , S 6 ) zu virtuellen Sensorsignalen (V
1 , V 2 , V 3 , V 4 , V 5 , V 6 ) durch eine erste Matrixmultiplikation (V = M�¢S) umgerechnet werden, um die Störfelder am Ort des Objekts (2)
abzubilden, wonach die virtuellen Sensorsignale (V 1 , V 2 , V 3 , V 4 , V 5 , V 6 ) durch einen die Reglerstruktur beschreibenden Operator (O)
zu veränderten Signalen ( V 1 , V 2 , V 3 , V 4 , V 5 , V 6 ) gemacht werden, wobei die veränderten Signale ( V 1 , V 2 , V 3 , V 4 , V 5 , V 6 ) zu
realen Ansteuersignalen (O 1 , O 2 , O 3 , O 4 , O 5 , O 6 ) durch eine zweite Matrixmultiplikation (O = L· V ) umgerechnet werden, die den sechs
Kompensationsspulen (6) einzeln zugeführt werden.
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